

**Ecole maternelle du Val d'Autize et école élémentaire Albert Servant
ARDIN**

**CONSEIL D'ECOLE n°2
15 mars 2018**

Présents :

Catherine FOUET (directrice de l'école maternelle), Emmanuelle FAUCHER (directrice de l'école élémentaire), Sylvie COURTIN, Karine GUILLOT, Marie PEROTTEAU (enseignantes) ;

Monsieur BOURGEOIS (DDEN) ;

Mesdames POUSSARD et BERNAUDEAU, monsieur COUTANT (conseillers municipaux en charge des affaires scolaires) ;

Madame BRIN Laure (représentante titulaire des parents d'élèves de l'école maternelle), madame MORNET Florence et monsieur HIGELIN Julien (représentants suppléants des parents d'élèves de l'école maternelle).

Mesdames FOUQUET Perrine, DUBIN Nelly et DUPONT Audrey (représentantes titulaires des parents d'élèves de l'école élémentaire), mesdames DE SOUSA Nathalie, HAYE Nadège et SICLET Virginie (représentantes suppléantes des parents d'élèves de l'école élémentaire).

Excusés :

Monsieur OLIVIER Freddy (représentant titulaire des parents d'élèves de l'école maternelle) et madame HAYE Nadège (représentante suppléante des parents d'élèves de l'école élémentaire).

Ordre du jour :

- Effectifs actuels et prévisionnels pour la rentrée 2018
- Nouveaux horaires à la rentrée 2018
- Projets 2017/2018
- Sécurité
- Travaux
- Questions diverses

1. Effectifs des écoles

En maternelle :

Actuellement :

- 3 élèves en Toute Petite Section
- 15 élèves en Petite Section
- 13 élèves en Moyenne Section
- 18 élèves en Grande Section

soit un effectif global de 49 élèves.

Prévisions pour la rentrée 2018 :

- 16 élèves potentiels en Petite Section
- 15 élèves en Moyenne Section
- 13 élèves en Grande Section

soit un effectif global prévisionnel de 44 élèves.

A titre informatif, il y a eu 9 naissances en 2016 (correspondant à la TPS).

En élémentaire :

- 10 élèves en CP
- 15 élèves en CE1
- 10 élèves en CE2
- 14 élèves en CM1
- 16 élèves en CM2 + 1 après les vacances de printemps

soit un effectif global de 66 élèves.

Prévisions pour la rentrée 2018 :

- 18 élèves en CP
- 10 élèves en CE1
- 14 élèves en CE2 (départ d'une élève dans l'été)
- 10 élèves en CM1
- 14 élèves en CM2

soit un effectif global prévisionnel de 66 élèves à la rentrée 2018 (stable).

2. Nouveaux horaires à la rentrée 2018 :

Suite à la décision du Conseil d'école en date du 9 novembre dernier, il a été décidé de conserver un fonctionnement de classe sur 4,5 jours.

Les nouveaux horaires de l'école maternelle à la rentrée prochaine seront les suivants :

- lundi, mardi, jeudi et vendredi : 9h-12h00 et 13h30-15h45 ;
- mercredi : 9h-12h.

Les nouveaux horaires de l'école élémentaire à la rentrée prochaine seront les suivants :

- lundi, mardi, jeudi et vendredi : 9h-12h15 et 13h45-15h45 ;
- mercredi : 9h-12h.

Concernant les transports scolaires et la garderie, la Municipalité attend le positionnement des transports, lequel devrait être rendu pour le 15 avril, avant de pouvoir mettre en place la nouvelle organisation du périscolaire après la classe.

3. Projets pour l'année :

→ Ecole maternelle :

Projet : « la nature à travers les arts »

- Les élèves ont dessiné, avec Cathy Duvals, sur les planches achetées par la mairie puis ils ont peint avec l'aide des parents (3 mercredi de suite) les éléments découpés.
- L'installation et la peinture sur les murs extérieurs se feront après les vacances de printemps et une inauguration avec la presse devrait être fixée.
- Les MS et GS ont assisté à un concert de musique classique à Coulonges le 30 janvier 2017 avec les CP/CE1 : « 1 air 2 violons » grâce à l'aide de l'APE que nous remercions.
- Visite guidée par Cristèle Ferjoux, conseillère pédagogique en arts visuels, de l'église d'Ardin (les vitraux) non encore fixée.
- Les deux classes sont allés voir « Ernest et Célestine » au CAC avec la prise en charge du transport par l'APE.
- Nous avons travaillé sur une exposition de la MAIF sur les risques domestiques pendant le mois de février.

- Le mercredi 21 mars, les élèves déambuleront dans les rues d'Ardin pour fêter le Carnaval.
- Les deux classes participeront à la semaine de la Maternelle, du 26 au 30 mars, sur le thème « Jouer pour apprendre » et accueilleront les parents lors de deux demi-journées.
- Reprise du travail dans le jardin d'école.
- Nous projetons une sortie des deux classes en fin d'année scolaire mais cherchons un lieu permettant une conclusion du projet de l'année.

→ Ecole élémentaire

- Toutes les classes bénéficient de plusieurs animations proposées par Deux-Sèvres Nature Environnement entièrement financées par la commune. dans le cadre du projet « Trame Verte et Bleue » pour sensibiliser les élèves au vivant et sa diversité. Roxanne AUGÉ, l'animatrice, est déjà intervenue trois demi-journées dans la classe de CP-CE1 sur le thème de la vie des arbres avec des interventions en classe et des sorties sur le terrain. Chaque classe de CM2-CM1 et CM1-CM2 disposera également de trois demi-journées d'intervention sur les déplacements des différentes espèces animales de notre environnement proche. Le projet se terminera par une déambulation dans la commune le vendredi 29 juin à 18h30 où les élèves présenteront ce qu'ils ont appris au public.
- Les trois classes se rendront le mardi 29 mai au Paléosite de St Césaire (17) pour visiter le musée de la Préhistoire et participer à un atelier à thème (départ à 8h15 pour un retour à 17h45). Pour un coût total de 1 498 € (520 € pour la journée au musée + 978 € de transport). Ce projet sera financé à hauteur de 500 € pour la coopérative scolaire et 1 000 € sous forme de subvention par l'APE, que l'équipe enseignante remercie.
- Les trois classes sont inscrites à l'USEP (Union Sportive de l'Enseignement du Premier Degré), ce qui lui permettra de participer à :
 - * Pour les CP-CE1 :
 - ☒ une rencontre de hockey avec les classes de CP-CE1 de Fenioux et de St Laurs s'est déroulée le 30 novembre .
 - ☒ de deux journées inter-écoles : basket le 29 mars à St Pompain et raid multi-activités le 1^{er} juin à Fenioux.
 - * Pour les CE2-CM1 :
 - ☒ des rencontres avec la classe de CE2-CM1 de Villiers en Plaine, non encore fixées ;
 - ☒ d'une journée rencontre sur le football le 26 juin à St Maxire ;
 - ☒ d'une journée consacrée aux sports de raquette (tennis, ping-pong) le 30 avril.
 - * Pour les CM1-CM2 :
 - ☒ des rencontres avec la classe de CM1-CM2 de St Pompain non encore fixées ;
 - ☒ d'une journée rencontre handisport pour découvrir les sports adaptés (date non définie) ;
 - ☒ de deux journées de rencontre en escrime le 6 mars à Villiers en Plaine et en handball le 21 juin à Villiers à en Plaine.
- La classe de CP-CE1 est inscrite aux rituels en Arts Visuels et au défi scientifique « Réaliser une sucette glacée à la fraise » ;
- La classe des CE2-CM1 est inscrite aux rituels d'écoute musicale et au défi messagerie ;
- Les élèves de CE2, CM1 et CM2 bénéficient de visioconférences en anglais avec Alice, notre correspondante américaine à raison de 7 séances de 30 min tous les 15 jours entre le 21 novembre et le 13 mars. Alice est déjà venue nous rendre visite le 13 novembre et elle reviendra clore le projet le 23 avril.

- la classe de CM1-CM2 dans le cadre de la liaison avec le collège continue de participer à des activités mathématiques d'énigmes par padlet (voir site de l'école) puis se rendra au collège pour un défi-maths dans le cadre de la semaine des mathématiques le lundi 19 mars 2018.
- les élèves de CM2 seront accueillis le jeudi 7 juin toute la journée au collège dans le cadre de la liaison CM2-6^{ème}.

8. Compte-rendu des différents exercices de sécurité

* En maternelle :

L'exercice d'évacuation incendie a eu lieu le 13 mars à 9 h 40 et a duré 1'. Les élèves ont été très réactifs et se sont bien comportés.

* A l'élémentaire :

L'exercice d'évacuation incendie a eu lieu le 5 mars à 14 h 03 et a duré 55", sans aucune difficulté.

9. Travaux

Les enseignantes des deux écoles remercient l'équipe d'employés municipaux pour leur diligence à répondre à toutes leurs sollicitations.

→ Ecole maternelle

• Travaux et achat réalisés :

- Rénovation du local de la réserve (toiture, murs et plafonds)
- Réfection du mur extérieur pour préparer le support des éléments en bois.
- Découpe et peinture des éléments par le personnel municipal que nous remercions.
- Achat des peintures utilisées par les élèves avec Cathy Duvals.

• Demande émanant de l'école :

- Des mesures ont été prises pour les étagères de la réserve et la fabrication de placards de rangement.
- Un choix de mobilier a été fait à la demande du Maire pour une future commande.

→ Ecole élémentaire

• Demande émanant de l'école :

- L'installation de nouveaux porte-manteaux dans le couloir des classes de CP-CE1 et CE2-CM2 est réitérée.

10. Points divers

- L'installation du miroir pour sécuriser l'entrée et la sortie du nouveau parking est évoquée à nouveau.
- Un revêtement spécial a été posé sur le sol en bois qui va du parking au chemin piétonnier de l'école afin d'éviter les risques en cas de verglas.
- Il a été évoqué par plusieurs parents d'élèves (via les représentants de parents d'élèves au Conseil d'Ecoles et la directrice de l'école Albert Servant) le comportement zélé (écarts de langage, menaces, punitions collectives...) d'une employée municipale intervenant sur le temps de cantine. Les représentants de la Mairie prennent acte de la situation.

Pour les écoles
Mme FOUET



Mme FAUCHER



Pour la Mairie

Le Maire,
Jean-Pierre RIBEAU



Pour les parents d'élèves



Part 1: Introduction

Part 2: Methodology

Part 3: Results

